

Appel à contributions pour la revue Médecine / Sciences.

Deux nouvelles rubriques ont été lancées à l'été 2022 qui ont pour objectif de rendre compte des recherches menées dans le champ des sciences humaines et sociales et des lettres autour des questions de santé. Nous appelons les futurs contributrices et contributeurs à nous faire parvenir leurs propositions (en français) sous la forme d'un titre et d'un résumé (de 15 lignes maximum). 1. « Les humanités en santé : recherches de terrain ».

L'objectif est de rendre compte de la diversité et de la richesse des recherches menées sur le terrain de la santé mobilisant les domaines des sciences humaines et sociales, l'histoire, le droit. La notion de « terrain » est ici à entendre au sens large. Elle peut concerner l'hôpital, des institutions de soin, un laboratoire de biologie, une institution en lien avec la santé, un comité éthique, une association de patients. On demandera aux auteurs de montrer en quoi l'observation de terrain vient nourrir, interroger ou remettre en question des approches théoriques, des cadres théoriques ou des principes longtemps admis. Les méthodes de terrain mobilisées (qu'il s'agisse d'enquêtes quantitatives ou qualitatives, ou tout simplement d'un travail d'observation) devront faire l'objet d'une présentation précise et l'apport du terrain à la réflexion devra être précisé en conclusion de l'article.

Les textes proposés comprendront entre 15 000 signes et 20 000 signes espaces compris. Ils s'accompagneront d'un maximum de 15 références.

2. « Récits de cas ». L'objectif est ici de partir du récit d'un cas singulier pour développer les enjeux éthiques et sociétaux d'une situation singulière. Le cas peut désigner une situation personnelle vécue par un patient, un proche, mais peut aussi concerner une technique singulière, une innovation médicale, une méthode de recherche spécifique. Le cas peut renvoyer à une situation réelle (on veillera alors au respect de l'anonymat et de la confidentialité des données) mais il peut aussi désigner une expérience de pensée, une situation fictive décrite dans un texte littéraire, un épisode ou un événement historique. Cette rubrique obéit à un format de 7000 ou 8000 signes maximum accompagné d'environ 10 références.

Consignes générales pour les deux rubriques :

Il convient de garder en tête que les lecteurs de Médecine / sciences ne sont pas des spécialistes de SHS mais souvent des étudiants en biologie ou médecine niveau master et des professionnels de santé, il convient donc de ne pas utiliser de termes techniques sans les expliciter.

Étapes du processus de soumission 1. Envoi d'un résumé et titre et première lecture : Une fois le résumé et le titre validés (titre en français et en anglais, accompagné de mots clés), il convient d'envoyer les articles pour une première lecture. Pour ces deux démarches, l'envoi est à adresser à Claire Crignon : claire.crignon@univ-lorraine.fr

2. Après ce premier retour, la soumission des articles (mis aux normes de la revue) se fait sur le site dédié : <http://msc.fontismedia.com/msc/>. Un compte auteur est alors ouvert et les experts sollicités pour évaluer la proposition. Le site permet d'assurer le suivi des articles jusqu'à la publication.

Pour les normes, merci de suivre les instructions données sur le site (attention aux références indiquées en liste à la fin via des numéros insérés dans le corps du texte) : <https://www.medecinesciences.org/fr/pour-les-auteurs/instructions-aux-auteurs>

Attention : entre la remise et la publication, prévoir un délai d'environ 4 à 6 mois, parfois un peu plus.

Les textes soumis font l'objet d'une double expertise en aveugle.